
平成２３年度 

第３回「塙町地域公共交通活性化協議会」議事録 

日時 平成 24年 3月 22 日（木）午後 1時 30 分 

場所 塙町農村勤労福祉会館 2Ｆ 小研修室 

出席 19 名、欠席 6名 

１．開会 

２．会長あいさつ 

３．議事 

（１）平成 23年度市町村生活交通バス運行実績について 

資料により事務局より説明

芳賀委員）片貝小学校と矢塚分校の統合に伴い片貝矢塚線で利用人数増えるのではないかと思うが、

どのような状況であるか。

事務局）片貝小学校、矢塚分校が笹原小学校に統合になるため人の流れが変わることが予想されてい

る。後ほどの議題で詳しく説明したい。

金澤委員）県の補助について収支率 40%で補助率が変わるが、なぜ変わるのか説明願いたい
事務局）本当に生活交通路線として必要な路線への補助ということで一定の利用が見込める路線には

手厚く補助が出るようになっている。

吉岡委員）収支率が高い路線はそれだけ利用者がいるということで必要とする人が多いということ。

そのために補助率が高くなっている。しかし収支率が低いからといっていらない路線とい

うわけではない。そこの考え方は整理すると良いと思う。

麻山委員長）黒字の路線もあるが、なぜ黒字なのか。

事務局）通学の時間に合わせて走っている路線は常に児童・生徒が乗っているため収支が良くなって

いる。

麻山委員長）通学がメインと聞くと子供が減れば収支は悪化するのが予想されるが、今後収支率を上

げていくのが目標となるのか、それとも下っていくのは仕方ないと考えるのか。

事務局）子供の数が減少すると収支率が下るのは仕方が無いが、生活の足が無い利用者の足も確保し

ていかなくてはいけない。なるべく低い経費で生活の足を確保していけるようにしたい。



（２）平成 24年 4月からの市町村生活交通バス運行計画について 

資料により事務局より説明 

片貝小学校・矢塚分校統合に関する質問があったため「その他（１）」の内容について併せて説明を行

った。 

佐々木委員）今年は大きく収支が悪化しているが、将来的にどのくらい赤字が大きくなるか予測はし

ているのか。 

事務局）細かな予想は出来ていないが子供の減少により赤字が大きくなる予想ではある。赤字が大き

くなったというだけで路線の廃止など簡単には出来ないが、運行の体系を全体的に見直す

ことが必要になってくる。 

吉岡委員）震災を挟んだ決算なので特に赤字が大きくなったと考えられる。長期的に予測すればもう

少し赤字の増加は緩やかになると考えられるが、そのなかでどのように利用者の足を確保

していくか、そのときの状況にあわせた議論が必要になる。 

その他特に質問がなく、計画の内容で運行することとした。  

（３）塙駅前バス待合所について 

資料により事務局より説明 

バス待合所の名称について委員から意見を出してもらい、名称を「塙駅前バス待合所」に決定した。 

（４）その他 

４．その他 

（１）片貝小学校・矢塚分校の笹原小学校への統合に伴うスクールバスの運行について 

議事の（２）で併せて説明したため省略 

（２）塙駅前バス待合所の現地視察 

 バス待合所に移動し建物の視察。現地解散とした。 

５．閉会



（別紙）

No. 団 体 名
所 属
職 名

氏 名 区 分 役職 備考 出欠

1 塙町 副町長 麻
あさ

山
やま

　晃
てる

邦
くに

町長が指名するもの 会長

2 福島交通株式会社 白河総括営業所長 阿部　由秋
あべ よしあき

公共交通事業者

3 有限会社塙タクシー 代表取締役 鈴木　岳
すずき たけし

公共交通事業者

4 有限会社ファミリータクシー 代表取締役 蛭田　孝
ひるた たかし

公共交通事業者

5
国土交通省東北地方整備局
郡山国道事務所

調査課　課長 石井
い し い

　重好
しげよし

道路管理者
代理
調査課　栗田

6 福島県棚倉土木事務所 所長 平野
ひらの

　功
いさお

道路管理者
代理
総務課長　田家

7 棚倉警察署 交通係長 安田
やすだ

　幸二
こ う じ 棚倉警察署長又は

その指名する者

8 塙町区長連合会 会長 金澤
かなざわ

　秀
ひで

雄
お

地域公共交通の利用者

9 塙町PTA連絡協議会 会長 菊地
き く ち

　哲也
てつや

地域公共交通の利用者 欠

10 塙町老人クラブ連合会 会長 星
ほし

　輝明
てるあき

地域公共交通の利用者

11
塙町青少年育成町民会議
（塙地区推進協議会）

会長 佐々木
さ さ き

　勇人
はや と

地域公共交通の利用者 監事

12
塙町青少年育成町民会議
（常豊地区推進協議会）

会長 角田
つのだ

　和義
かずよし

地域公共交通の利用者 欠

13
塙町青少年育成町民会議
（片貝地区推進協議会）

会長 菊池
き く ち

　正明
まさあき

地域公共交通の利用者 欠

14
塙町青少年育成町民会議
（笹原地区推進協議会）

会長 藤田
ふ じ た

　一男
かずお

地域公共交通の利用者 欠

15
塙町青少年育成町民会議
（高城地区推進協議会）

会長 金澤
かなざわ

　尚
たかし

地域公共交通の利用者 欠

16 塙町婦人会 会長 芳賀
は が

　とし子 地域公共交通の利用者

17 塙町婦人会 遠藤
えんどう

　勢
せいこ

子 地域公共交通の利用者 監事

18 ふくしま自治研修センター 総括支援アドバイザー 吉岡　正彦
よしおか まさひこ

学識経験者

19
国土交通省東北運輸局福島運輸支
局

輸送・監査部門
首席運輸企画専門官 兼平

かねひら

　悟
さとし

町長が必要と認める者

20 福島県県南地方振興局
県民環境部
主幹兼副部長兼県民生
活課長

荒井
あ ら い

　浩之
ひろゆき

町長が必要と認める者
代理出席
主査　結城友次

21 塙町商工会 会長 山本　一三男
や ま も と い さ お

町長が必要と認める者 副会長
代理出席
事務局長
鈴木一徳

22 はなわ共栄会 大竹　孝和
おおたけ たかよし

町長が必要と認める者
代理
菊池健一

23 はなわよんく協同組合 会長 勝田
かつた

　宣宏
のぶひろ

町長が必要と認める者

24 塙町社会福祉協議会 事務局長 鈴木
すず き

　光明
みつあき

町長が必要と認める者 欠

25 塙厚生病院 事務長 加藤
か と う

　洋
ひろし

志 町長が必要と認める者

1 塙町教育委員会 学校教育課長補佐 白石
しらいし

　憲男
の り お

オブザーバー

塙町地域公共交通活性化協議会委員名簿

【任期：平成２２年３月１９日～平成２４年３月３１日】


